



VALLE DE ELDA

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL, DEPORTES Y ESPECTACULOS

Depósito Legal A - 9 - 1958

Año IX - Número 424 * Elda, 10 de octubre 1964 * Precio: 3 pesetas

Homenaje comarcal al Caudillo

por los F. de J. de Elda, Petrel, Monóvar y Novelda

La Delegación del Frente de Juventudes de nuestra ciudad, a la que se asociaron las Delegaciones de Petrel, Monóvar y Novelda, tributó un homenaje al Caudillo con motivo del aniversario de su exaltación a la Jefatura del Estado.

ELDA: Milagro español

La inveterada costumbre española de ensalzar lo extranjero y menospreciar lo nacional, ha hecho surgir múltiples comentarios, laudatorios, sobre el milagro alemán, japonés, etc., pareciendo ciego para las realidades conseguidas durante estos XXV años de paz.

Según las teorías económicas de técnicos de reconocido prestigio internacional, una de las causas de nuestro atraso económico, en los principios del siglo actual, además de los factores idiosincrásicos del pueblo español, individualismo, falta de sentido colaboracionista, las continuas guerras padecidas por nuestra patria, el oro traído de América, que significó una falsa riqueza, ya que nos acos tumbramos a comprarlo todo y a no crear y a producir nada, uno de los factores más decisivos, fue la mano de obra especializada. Como consecuencia, al ponerse en marcha nuestras industrias, se encontraron sin técnicos ni productores competentes que pudiesen realizar el trabajo. Otro inconveniente era la falta de arrojo, valor e iniciativa del capital, que era incapaz de exponer sus reservas en empresas cuyo resultado no fuese de una claridad

Continúa en la cuarta página

Comenzaron los actos con unos interesantes partidos de balonmano y baloncesto entre equipos de las delegaciones participantes.

Tras una solemne misa oficiada por el párroco, Rvdo. señor don José María Amat, tuvo lugar en el salón de la Casa Sindical un acto político en el cual hablaron el oficial instructor e inspector comarcal del Frente de Juventudes, don Tomás Payá Beltrán, y don Juan Ramón Montesinos, de la delegación de Petrel, quienes efectuaron una elocuente exaltación de los méritos del Caudillo en su largo periodo de mandato y los logros que España ha recibido en estos veinticinco años de paz fecunda y laboriosa.

Finalmente el jefe local del Movimiento hizo entrega de los títulos de mandos menores, obtenidos en cursillos intensivos en los campamentos de verano, a los camaradas de la O. J. E., correspondientes a las indicadas delegaciones, terminando el acto con unas palabras del jefe local, exhortando a los nuevos mandos a proseguir con una entrega total, con lealtad y disciplina, su importante labor, contribuyendo así a la obra del engrandecimiento de la Patria. Grandes aplausos acogieron estas palabras, al igual que lo habían sido las intervenciones precedentes.

El acto estuvo presidido por el jefe local del Movimiento y alcalde de nuestra ciudad, don Antonio Porta Vera; secretario local, don Vicente Mateo; delegado local del F. de J., don Francisco Miró; así como los delegados de Petrel, Monóvar y Novelda, delegado local de excombatientes, presidentes de la Agrupación de Antiguos Miembros del F. de J. y otras jerarquías y autoridades.

La Guardia Civil honra a su Patrona la Virgen del Pilar

Un año más, el Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil va a honrar a su Patrona, la Virgen del Pilar, en el día de su festividad.

AA las doce de la mañana del próximo lunes, día 12, se oficiará una solemne misa en la parroquia de Santa Ana, a la que asistirán las fuerzas libres de servicio y autoridades locales. Terminada la misa se cantará una Salve.

Elda, unida por vínculos de gratitud hacia la Guardia Civil, se unirá en este día a los actos religiosos citados en una demostración de simpatía y afecto al Cuerpo, al cual VALLE DE ELDA se complace en anticipar su felicitación con tan grato motivo en la persona del teniente jefe de línea, don Francisco Gambin Molera.

Agua para el campo de Elda



Están concluyendo los trabajos iniciados por el Grupo Sindical de Colonización

Han comenzado las obras de construcción, en su primera fase, del Canal creado por los socios del Grupo Sindical, que han adquirido aguas de la Comunidad de Regantes «La Laguna», de Villena, para el riego de la huerta de Elda.

Esta primera fase comprende una conducción de siete kilómetros aproximadamente con tuberías de 60 mm., construida por una renombrada firma dedicada a esta clase de construcciones.

Con dicha fase la huerta de Elda tendrá permanentemente y durante las veinticuatro horas de cada día, un caudal de agua que le permitirá aliviar en parte las necesidades de riegos.

El costo aproximado de estas obras es de unos cinco millones de pesetas. Se espera que esté terminada en breve.

Por los Servicios Técnicos de la Obra Sindical de Colonización, se está estudiando la segunda y última fase de esta obra, que permitirá a la huerta eldense tener cubiertas sus necesidades de riego y con ello se conseguirá que esta huerta que tanto ha padecido de la escasez de agua, tenga para siempre cubiertas las necesidades y logre volver a su antigua riqueza y a la salvación de los agricultores del campo eldense.

Esta entidad está encuadrada en la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de Elda.

(De «Así», 30-IX-64)



Humor deportivo
Por AMAT

DELICADO DEL ESTOMAGO

— ¡Y eso, tanto bicarbonato?

— ¡Es que mañana hay «dos platos muy fuertes» Al mediodía el Pizarro y el Atlético de Madrid y por la tarde el Deportivo contra el Albacete, jugándose la cabeza!

Radio Popular de Elda y Petrel

Domingo 11 de octubre

7.50, Apertura. 8, Radiosistema. 9, Santa Misa. 10, Solistas famosos. 10.30, La aiegre tuna. 11, Música para todos. 2, Angelus y Santoral. 12.05, Disco nuevo. 12.20, Orquestas con intérpretes. 1.15, Club del oyente. 2.1, Competición. 2.30, Radio Nacional de España. 3, Nuestro enviado especial en Roma (Información sobre el Concilio). 3.20, Pequeño concierto. 4.45, Altavoz deportivo. 7, Santo Rosario. 7.30, Intérpretes de actualidad. 8, Canciones populares. 8.30, Club del oyente. 9, Estrellas y canciones (un programa especial para la Acampada Provincial). 10, Radio Nacional de España. 10.20, La Revoltosa (zarzuela). 11.05, Oración y cierre.

Lunes 12 de octubre

7.50, Apertura. 8, Radiosistema. 9, Los de Aragón (zarzuela). 9.30, Canciones en la mañana. 10, Ritmos en las ondas. 10.30, Una voz y una guitarra. 11, Melodías para todos. 12, Angelus y Santoral. 12.05, Disco nuevo. 12.20, Tangos. 1.15, Club del oyente. 2, Competición. 2.30, Radio Nacional de España. 3, Ronda a la Virgen del Pilar. 3.30, Pequeño concierto. 4, Emisión infantil. 4.30, Combinado de melodías. 5, Música y humor. 6, Intérpretes de actualidad. 7, Santo Rosario. 7.30, Acuarela del Brasil. 8, Canciones europeas. 8.30, Club del oyente. 9, Desde la Quinta Avenida. 9.30, Póker de melodías. 10, Radio Nacional de España. 10.20, Música de España. 11.05, Oración y cierre.

Sindicato de la Piel

ELDA

Se pone en conocimiento de los fabricantes de calzado que, habiéndose firmado con Hacienda el Concierto del Impuesto General sobre el Tráfico de las Empresas, para el segundo semestre del año en curso, deben abstenerse de efectuar declaraciones o ingresos por este impuesto. En su momento, la Delegación de Hacienda notificará a cada fabricante la cantidad que se le ha asignado y el plazo o plazos para su ingreso.

El Jefe del Sindicato Local de la Piel.

Farmacias de Guardia

Sábado, 10 D. Ramón Rico
Domingo, 11 D. Pedro Payá

Lunes y martes D. Emil Vera
Miércoles y jueves D. J. Verdú
Viernes D. José M. Hernández

Nota de la Alcaldía

Ignorándose el domicilio del mozo del reemplazo de 1953, Arturo Romero Tormos, hijo de Sebastián y Salud, se ruega su presentación en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para comunicarle un asunto de interés.

Elda, 6 de octubre de 1964

El Alcalde

ANTONIO PORTA VERA

BANDO

El Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad

HAGO SABER:

Que practicándose en este Ayuntamiento las operaciones para el alistamiento del Reemplazo de 1965, y con el fin de adelantar el mismo y certar aquellas incidencias que puedan surgir en la situación de los mozos y que les retrase su clasificación, se ruega a los nacidos en este término municipal desde 1 de enero a 31 de diciembre de 1944 se personen en el Negociado de Quintas de este Excmo. Ayuntamiento al objeto de revisar los datos de su inscripción y circunstancias personales y asimismo a los nacidos fuera del término y que deseen alistarse en este Ayuntamiento, que deberán llenar instancia que se les facilitará en estas oficinas para su inclusión.

Elda, octubre de 1964.

Televisor

MARCONI

T. V. RABAT Dahellos, 7

MEDICOS DE GUARDIA

para el domingo 11 de octubre

Sólo para casos de urgencia y desde las 9 de la noche del sábado hasta las 9 de la mañana del lunes.

EN ELDA:

D. Ricardo Pérez Rico

EN PETREL:

D. Luis Sempere Berenguer

VENTA DE PISOS

Muy bien situados, en el centro de la ciudad

General Aranda, 16 (esquina a Méndez Núñez)

FACILIDADES DE PAGO

Razón: General Aranda, 60 - ELDA

Teléfonos: 791 (Elda) - 140 (Petrel)

AGENTES DE VENTAS SE PRECISAN

Bien relacionados con personalidad, actividad y facilidad de palabra

SUELDO Y BUENA COMISION

Razón: Teléfono 787



HORARIO DE MISAS

PARROQUIA DE SANTA ANA.—A las 7, 8.30, 10, 11 (de catequesis) y 12 de la mañana y 6 de la tarde.

PARROQUIA DE LA INMACULADA.—A las 7.30, 9 (parroquial, transmitida por Radio Popular), 10.30 (de catequesis) y 12.30 de la mañana.

PARROQUIA DE SAN JOSE OBRERO.—A las 7.30 y 10.30 de la mañana.

HOSPITAL MUNICIPAL.—A las 8 de la mañana.

COLEGIO DE LAS H. H. CARMELITAS Campico).—A las 12 de la mañana.

GUIAS LITURGICAS

DOMINGO 12.—Domingo XXI después de Pentecostés. Misa propia. Gloria. Credo. Prefacio de la Santísima Trinidad.

LUNES 12.—Festividad de la Virgen del Pilar. Misa propia. Gloria. Credo. Prefacio de la Virgen.

ROSARIO DE LA AURORA

Saldrá mañana domingo a las 6.30 y 6.45 de la mañana, de las Parroquias de Santa Ana e Inmaculada, respectivamente.

NECROLOGICA

Falleció en la presente semana en nuestra ciudad el camarada Sixto Pomares, ex combatiente de la División Azul Española.

Su inesperada muerte ha causado honda impresión, particularmente entre los camaradas divisionarios, por ser persona que gozaba de innumerables simpatías. El acto del sepelio, que constituyó una sentida manifestación de duelo, fue presidido, junto con los familiares, por el Delegado Provincial de ex combatientes de la División Azul, camarada Gil Alpañés, y asistieron gran número de compañeros del finado en la misma.

Reciban sus familiares nuestro sentido pésame.

Cotarro Vespista

Ya hay otro regalo para los vespistas participantes en el campeonato social. Se trata de un obsequio de Sastrea Gómez, comercio de calidad, del que esperamos un buen presente. Muchas gracias a Sastrea Gómez.

Mañana, a las ocho de la mañana, saldrá la última excursión de la actual temporada. Se denomina excursión-sorpresa, y por lo tanto sólo el delegado, señor Gil (para los amigos, Antónico), sabe dónde vamos y a qué. A las dos será el regreso. Y a esperar la cena de confraternidad, con todas las rivalidades finiquitadas.

En el club se ha abierto un torneo de dominó, otro de parchís y otro más de ajedrez. Este es el programa invernal.

Representante introducido precisa muestrario de señora en sport para Barcelona, capital solamente

Escriban a:

Adolfo de Sostoa

Aribau, 137, pral. 1.ª

BARCELONA - 11

SE NECESITA CHICA

para auxiliar de Oficina
Imprescindible sepa Mecanografía

RAZON:

Liberación, 6 Teléfono 120

OCASION

Vendo 3 pisos y planta baja

Nuevos - Bien situados

Razón: José Sanjuán

M. Pelayo, 1 Teléfono 483

CUPON PRO-CIEGOS

NUMEROS PREMIADOS

Viernes, 2	970
Sábado, 3	679
Lunes, 5	471
Martes, 6	549
Miércoles, 7	084
Jueves, 8	775



UN ESTORBO EN LA CALLE.—En la esquina Joaquín Coronel-General Jordana, se puso hace tiempo un tubo metálico, pintado de blanco y rojo, de los que se utilizan como soporte de las señales de circulación. Tal vez ese fuera su destino, pero lo cierto es que se ha quedado en tubo nada más, medio plantado en la esquina y ya, estos días, medio tumbado hacia la acera, con una inclinación poco digna para un tubo que se estime. Nos gustaría que si se va a poner un disco allí que se ponga, y si no que se quite el tubo, que por su inclinación constituye una molestia para viandantes y vehículos.

QUE SIRVA DE ADVERTENCIA.—Parece que han cesado los chisporroteos sobre

los viandantes de la calle Martínez Anido. Nos alegráramos, puesto que era un peligro evidente, únicamente considerado así por aquéllos a los que les caían encima las chispas y no por quienes podían y debían haber puesto remedio a la cosa. Como no será éste el único edificio de estructura metálica que se construya en Elda, convendría tener en cuenta el precedente a la hora de conceder autorizaciones, pues igual que se intenta evitar que caigan a la calle piedras, ladrillos o herramientas, con la construcción de un voladizo, hay que tomar precauciones para que no caigan sobre los viandantes las chispas de los soldadores, con los peligros que se pueden suponer.

ARGOS

ATENCION, FABRICANTES

FORNIMETAL CLESOCA

SIEMPRE ULTIMAS NOVEDADES
EN FORNITURAS PARA CALZADO

Reyes Católicos, 13

ELDA

Teléfono 633

Si desea fabricar mejor, acuda a

Luis Navarro Esteve

Fal Conde, 4 - Teléfono 233 - ELDA

Que le ofrece sus artículos a los mejores precios

VENGA Y SE CONVENCERA

Enrique Amat Navarro

HEBILLAS, HILATURA, RIBETES,
CORDONES Y APLIQUES VARIOS

García Valiño, 15
Teléfonos 806 y 965

ELDA

Televisores - Lavadoras - Vajillas - Lámparas

Cuanto desee en artículos de regalo, en

Establecimientos CANO

Generalísimo, 17 ELDA Teléfono 945

PETREL

Petrel ha honrado esta semana a su excelsa Patrona, la Virgen de los Remedios, con diversos actos que han revestido gran brillantez. Tras la tradicional y vistosa alborada, la población disfrutó de una serie de interesantes festejos, en los que cabe destacar la grandiosa procesión que recorrió nuestras calles en medio del amor y devoción de los petrelenses hacia la «Mare del Remey», así como la solemne misa cantada, en la que ocupó la Sagrada Cátedra, el Rvdo. don Joaquín Martínez Valls, provisor del Obispado, siendo rígido el coro parroquial por don Adrián Mollá.

Fue inaugurado el VI Certamen Nacional y I Ibérico de Fotografía, organizado por el Excmo. Ayuntamiento, que fue visitado por un numeroso público. También causaron agradable impresión los magníficos conciertos ofrecidos por la Banda Municipal de Villena, que acertadamente dirige don Manuel Carrascosa, y por la del Regimiento de Infantería San Fernando número 11, de guarnición en Alicante, dirigida magistralmente por don José Facundo. También obtuvieron el aplauso del público los conciertos dados por nuestra Banda Municipal, dirigida por don Bartolomé Maestre, así como los vibrantes y alegres pasacalles dados por nuestra villa, luciendo los profesores un nuevo y llamante uniforme.

Tuvo lugar en estos días la inauguración de un nuevo local dedicado a fomentar el desarrollo de la música entre los petrelenses, situado en un céntrico lugar. Fue bendecido por el Rvdo. don Jesús Zaragoza Giner, cura párroco de Petrel, con asistencia de nuestras primeras autoridades y numerosísimo público. Tras la bendición dirigieron unas palabras los señores don Tadeo Bellot, don José Luis Perseguer de Castro, don Bartolomé Maestre (director de la Banda Municipal) y don Adrián Mollá, presidente de la nueva sociedad musical a la que pertenece el local inaugurado. Todos los oradores fueron muy aplaudidos, sirviéndose finalmente un vino de honor. Nuestra enhorabuena a esta sociedad que nace con unos encomiables propósitos de fomentar el arte musical en nuestra villa.

En el aspecto deportivo, se celebró una gran Gymkhana con numerosa participación de motoristas, ofreciéndose a los ganadores valiosos trofeos.

Cerraron estos festejos cívico-religiosos unos grandes fuegos artificiales, continuando durante toda esta semana el «Novenario» hasta el día 19, en que Petrel rinde justo homenaje a sus caídos. Mañana domingo, y el lu-

nes tendrá lugar en la zona montañosa de nuestro término la VI Marcha Regional de Montaña, organizada por nuestro Centro Excursionista y en la cual intervendrán montañeros de todos los clubs de las tres provincias levantinas. No dudamos que el esfuerzo realizado por nuestros montañeros se verá premiado con un éxito digno de figurar entre los mayores del Centro. Nuestra más cordial bienvenida a todos los compañeros montañeros valencianos, castellonenses y alicantinos que honrarán nuestra villa con su visita.

Luis VERA POVEDA

Partido amistoso

U. D. Elda, 2

Atl. Petrelense, 2

Con motivo de las Fiestas Mayores de Petrel, el At. Petrelense celebró un encuentro amistoso en el Estadio Municipal de Elda, contra la U. D. Elda de primera categoría regional.

El partido resultó muy animado, pues ambos equipos practicaron un buen juego de conjunto, realizando excelentes jugadas, marcando el At. Petrelense su primer tanto al minuto del comienzo.

A partir de estos instantes se suceden rápidas y buenas jugadas por ambos bandos, y fruto de ellas, consigue el Atlético su segundo tanto a los veinte minutos.

Poco después, la Unión logra el primer tanto, finalizando el primer tiempo con el resultado de 2-1 favorable a los petrelenses.

En la reanudación, la Unión cambió jugadores en casi todas sus líneas, lo que se hizo notar pronto al conseguir un juego más rápido, logrando el empate a dos tantos, resultado definitivo del partido.

Los goles fueron marcados por Juan José y Almodóvar por la U. D. Elda y por el At. Petrelense C. F., Juanico y Aranda I.

A las órdenes de Collados, los equipos se alinearon así:

U. D. ELDA: Tobarra (Villena); Tope (Luisito), Tata (Piti), Cabestro; Sergito (Chato), Paquito (Alejandro); Balboa, Muñoz (Almodóvar), Juan José (Chori), Chote y Juande.

AT. PETRELENSE: Rico; Mangri, Le II, Agostero; Galliano, Aranda I; Molina (Pedro), Blas, Manolín, Juanico, Aranda II (Aranda III).

Televisor

EMERSON

T. V. RABAT Dahellos, 7

ELDA: MILAGRO ESPAÑOL

(Viene de la PRIMERA pág.)
 dad meridiana y una multiplicación conveniente.

Aquí surge, en mi modesto criterio, el milagro de la industria de Elda y Petrel, que, obrando un auténtico milagro industrial, con un capital más o menos virtual que había nacido en una honradísima artesanía, con un corazón generoso, un valor incommensurable y una capacidad probada, puesta la fe en Dios y en los destinos de España, se lanza a crear; digo crear porque nuestra industria no data de más de setenta años. Como consecuencia de esta puesta en marcha, hacen de la mano de obra, procedente de los más dispares lugares y los más heterogéneos oficios, una mano de obra de la más alta calidad. Luego, el milagro eldense nace de la más íntima simbiosis del capital decidido e intrépido y la producción hábil y a la vez de alto rendimiento en calidad y cantidad.

Como exponente de este milagro, ha surgido como por arte de encantamiento, esta gran realidad de la V Feria Internacional del Calzado, que construida en cinco meses ha sido el asombro de propios y extraños. Porque para completar la armonía de esta realidad industrial de Elda, han surgido también hombres providenciales, los pioneros de las grandes y ma-

ravillosas empresas, que con fervor tenaz, esfuerzo, amor a su pueblo, grandes sacrificios, han gestado la Feria Internacional, consiguiendo que las altas esferas de la economía, el comercio y la industria nacional ayuden a esta magna empresa.

Señores Calpena, Porta y todos los que directamente han colaborado con la Dirección y Comité Ejecutivo, les deseo largos años de vida para bien de las empresas por ustedes iniciadas, pero a la vez les digo: ya tienen ustedes justificación para morir; su existencia ya tiene fruto, porque han creado una obra que les perdurará, sus hombres recibirán el agradecimiento de nuestros hijos, pues de los contemporáneos recibirán el abrazo de los agradecidos y sensatos y la incomprensión de los resentidos, únicamente hábiles para lo negativo, y para incrementar y airear cualquier error que, como humano, se pueda cometer. Yo les aplaudo, les felicito y me honro con su amistad.

JOSE LUIS PERSEGUER DE CASTRO

Presidente de la Comisión de Cultura del Ayuntamiento de Petrel.

(Publicado en «La Verdad», de Murcia)

EXPORTADORES DE CALZADOS

no olviden que el sus zapatos tienen contrafuertes y plantillas en el verdadero

CUERO **Salpa** (m.)

fabricado por

PIRELLI

sapsa

serán preferidos por los compradores de todo el mundo. El legítimo CUERO SALPA, de PIRELLI-SAPSA acredita sus zapatos y es conocido en todo el mundo por su calidad, flexibilidad, ligereza y duración.

AGENTES GENERALES PARA ESPAÑA:

G. MAITEINI - Avenida de América, Km. 5 - MADRID

Dr. R. Fernández Cuartero

DENTISTA

Consulta de 5 a 8

Martínez Anido, 36

ELDA

Juan J. Primo Guarinos

PODOLOGO

Tratamiento de las afecciones de los pies

CONSULTA y petición de hora:
 Diaria, de 4 a 9 (excepto sábados)

General Moscardó, 2, 1.º

Teléfono 936

DAHELLOS, 4

Campaña Pro-Gradas Estadio

Para evitar los inconvenientes y molestias que produce al público que acude al Estadio Municipal, el mal estado de la zona inmediata a la fila de gradas últimamente construidas, que por ser de tierra y en pendiente, se pone resbaladiza y peligrosa si llueve, la Directiva del club ha iniciado una campaña para obtención de fondos con destino a la construcción de un nuevo graderío a continuación del existente. Hasta la fecha se han recibido los siguientes donativos:

D. Luis García Torres, 500 pesetas; don Víctor Verdú, 100; don Rodrigo Calderón, 100; don José Ibáñez Mira, 100; don José Ruzafa, 100; don Antonio Carrión, 100; don Andrés García Amat, 100; don Antonio Esteban Escolano, 100; don Ramón Soriano Martínez, 25; don Miguel Angel Martón, 100; don J. Antonio González, 100;

don Luis Navarro Esteve, 100; don Joaquín Ruiz Galapero, 500; don Basilio García Torres, 100; don Francisco García Torres, 100; don José Ortín, 100; don Eugenio Deltell, 100; don Luis Revuelta, 100; don Joaquín Romero, 100; don José Martínez Ríos, 200; don Francisco Martínez Ríos, 500; don Antonio Esteve Samper, 100; don Sebastián Fustero, 100; don Francisco Vidal, 100; don Abelardo Giménez, 100; señor Alcaraz, mil ladrillos número 9; señor Ortuño, 2.500 ladrillos varios; señor Jover de Joyería Universo, 3 sacos cemento; don Juan Navarro Busquier, 10 sacos de cemento.

Igualmente se ha abierto

cuenta en todos los Bancos de Elda a nombre del C. D. Eldense para la «Campaña pro-Gradas Estadio», para que todo aficionado que lo desee haga su donativo, ingresándolo en cualquiera de las entidades bancarias locales. Para incrementar esta campaña, las entradas de los próximos partidos serán incrementadas en una o dos pesetas, según clase.

EL PARTIDO ELDENSE-ALEACETE, «MEDIO DIA DEL CLUB»

Este trascendental encuentro ha sido declarado «Medio Día del Club» por lo que todos los aficionados deberán proveerse con la debida antelación de las localidades, que se comenzarán a despachar desde el viernes a las 8'30 noche, día 9, en las oficinas del club.

NUEVO DIRECTIVO

Ha entrado a formar parte de la directiva del club, don Eradio Pla Estevan.

EL LUNES, AMISTOSO GANDIA-ELDENSE

Para el lunes, festividad de la Hispanidad, habrá un interesante encuentro amistoso en el Estadio Municipal contra el potente conjunto del grupo valenciano de Tercera División, Gandia, con precios populares.

Televisor

SILVANIA

T. V. RABAT Dahellos, 7

Saber idiomas es tener abierta una amplia ventana al mundo

Francés, Inglés, Alemán e Italiano
 Centro de Idiomas Club - Elda
 San Roque, 33 - bis
 Matrículas e Información de 8 a 10 noche
 Clases a partir del 13 de octubre

SE ADMITEN

aprendices de mano y aprendizas

Rafael Sirvent Cantó

Cristó del Bue. Suceso, 17



El pasado día 22 del corriente, se reunió el Pleno del Grupo Económico y Social del Sindicato de Papel, Prensa y Artes Gráficas, a fin de proceder a la constitución en nuestra localidad de su Sindicato Local. Presidió el acto el Delegado Co-

marcal de Sindicatos, asistido del Secretario comarcal. Previamente unas palabras del Delegado, en las que expuso la trascendencia del acto que se estaba realizando, por el valor económico-social que supone, se procedió a dar lectura al Reglamento por el que ha de regirse dicho Sindicato y a continuación, por los asistentes, previo un cambio de impresiones, se eligieron las personas que provisionalmente han de regir el citado Sindicato, quedando constituido el mismo de la forma siguiente:

Presidente del Sindicato, don José Juan Tendero.

Presidente de la Sec. Económica, don Emérito Maestre, S. L.

Presidente de la Sección Social, don Gaspar Figueres Marco.

Presidente de la Sección Asistencial, don José Prats Bernabeu.

Este Sindicato comenzará a funcionar tan pronto sea aprobado su Reglamento por el Delegado Nacional de Sindicatos e inscrito en el Registro Central de Entidades Sindicales.

Reunión en el Taller-Escuela

Con motivo de la iniciación del curso en el Taller-Escuela de Calzado, tuvo lugar una reunión del claustro de profesores en la secretaría de dicho centro.

En primer lugar, el director, don José María Navarro Parra dio la bienvenida a todos y se congratuló del interés que despiertan las enseñanzas impartidas en el Taller-Escuela, según justifica el número de matriculados apenas se abrió el plazo de inscripción. Dio cuenta de la preocupación de las jerarquías por dotar al centro de los mejores medios didácticos, así como del mejoramiento del mobiliario, alumbrado,

etc., y expresó su confianza en la obtención de los mejores frutos para seguir conquistando premios y distinciones, como hasta aquí.

Seguidamente tuvo lugar un cambio de impresiones en torno a la labor a realizar en el curso que comienza. Se expusieron iniciativas, se analizaron las posibles mejoras a introducir en el plan de estudios y fueron considerados diversos aspectos de orden interno, finalizando con ello la primera reunión en un ambiente cordial y entusiasta.

«GUIA GENERAL DE ELDA Y CALLEJERO DE LA CIUDAD»

Desde 1957, año en que apareció la primera guía y callejero de Elda hasta este año de 1964 en que aparece la segunda, obra distinta totalmente a aquella en cuanto a autor, confección, orientación, etc., Elda ha crecido visiblemente. Un gran número de calles han surgido donde antes había huertos o eriales; edificios públicos de gran trascendencia se han levantado en zonas diversas de la ciudad; la construcción de viviendas ha mantenido un ritmo impresionante en cuanto a número y altura de sus edificaciones; los comercios, industrias y servicios se han multiplicado, y todo ello había originado el que la guía de 1957 quedara inservible, barrida por este huracán vertiginoso que es la vida actual eldense, cuya importancia solamente se apreciará debidamente cuando el tiempo nos ofrezca un punto de vista adecuado.

La «Guía general de Elda 1964» ha sido concebida con altura de miras, con amplitud de visión, para que preste el máximo servicio al lector, sea eldense o foráneo, y está espléndidamente presentada en un formato moderno y cómodo. Contiene las siguientes secciones:

1. Datos geográficos-estadísticos. (Situación, población, superficie, urbanismo, partido judicial, distancias kilométricas).

2. Síntesis histórica de la ciudad.

3. Información artística y cultural. (Edificios religiosos y civiles. Monumentos, jardines, bibliotecas).

4. Centros oficiales y organismos locales.

5. Actividades culturales, deportivas y recreativas.

6. Agricultura, comercio e industria.

7. Feria Internacional del Calzado. (Del Concurso Local al Certamen actual, en sus últimas ediciones de rango internacional).

8. Ferias y Fiestas (fiestas de septiembre, Semana Santa, Moros y Cristianos, fallas de San Pedro).

9. Medios y servicios de comunicación (transportes urbanos e interurbanos, ferrocarriles, correos, telégrafos, teléfonos, etc.).

10. Índice alfabético del comercio y la industria.

11. Índice callejero.

12. Índice profesional.

Numerosos dibujos y fotografías avaloran los textos literarios explicativos de los distintos epígrafes.

Como suplemento de la «Guía General» figuran el plano de la ciudad a varios colores y el «Callejero de la ciudad», conteniendo todas cuantas barriadas, calles y plazas existen actualmente en el nomenclátor oficial de Elda, incluyendo las nuevas calles de la zona entre el Vinalopó y la carretera de Monóvar; zonas posteriores a la Estación del ferrocarril; Huerta Nueva; alrededores del Estadio Municipal, etc., constituyendo este conjunto de callejero y plano un útil efficacísimo para situar inmediatamente cualquier lugar de la topografía urbana eldense, cosa que hasta ahora resultaba de gran dificultad.

La aparición de la «Guía General de Elda 1964» presta un extraordinario servicio a la ciudad, por lo que debemos felicitar a su autor y director, don Francisco Crespo García, así como al Excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad bajo cuyo patrocinio ha sido realizada la edición.—N.

Delegación Comarcal de Sindicatos

Se pone en conocimiento del Comercio en general, que la Delegación de Trabajo ha publicado el horario de invierno, que comenzará a regir a partir del 1.º de octubre al 30 de abril, desde las 9 a las 13 horas y de las 15:30 a las 19:00 horas.

Ultimos volúmenes en la Biblioteca Sindical

«Agenda Tiempo Nuevo 1964», «Boletín informativo», «Taller-Escuela», «El Plan de Desarrollo Económico y Social» (Serie Economía), «Relaciones Humanas», «Estudio sobre Dirección de Empre-

sas», «Construcción de obras», «Materias y Método de Construcción», «Seguridad e Higiene Industrial», «Envase y Embalaje», «Dirección de personal», «Ladrillo Cerámico», «Transformados de Caucho», «Formación Social», «Convivencia Humana», «Convivencia Social», «La Cuestión Social», «Reglamento de Régimen Interior de la R. E. N. F. E.», «Racionalización Económica», «Planificación del Desarrollo Económico», «Actualidad de los Riegos en España», «Los Seguros Sociales en España», «Organización y Función», «El Consejo Social», «Discursos: Francisco Franco, Manuel Fraga Iribarne, José Redondo Gómez, Francisco Gilón y Torres (3), Alberto

Fernández Galar, Juan de Dios Cortés, José Félix de Lequerica, José Solís Ruiz, Sánchez Arjona», «Historia de los últimos Austrias», «Historia de Felipe II», «Previsión Social», «Asamblea Nacional de Fabricantes de Calzados», «Los Santos Patronos», «La Organización Sindical», «Formación Profesional», «Los Convenios Colectivos Sindicales de Trabajo», «Taller Escuela» (9 distintos ejemplares), «Consejo Social» (dos tomos).

Televisores

Muchas facilidades de pago

T. V. RABAT Dahellos, 7

SE NECESITAN aparadoras internas de máquina y mano y dos picadoras

RAZON:

JOSE AMAT SANCHIZ

Fábrica de Calzado José María Pemán, 8 - Teléfono 225

**¡YA ESTA
A LA VENTA!**



**GUIA
GENERAL
DE
ELDA**

1964

**25
AÑOS
DE
PAZ**

Patrocinada por el
Excmo. Ayuntamiento

**VOLUMEN DE LA
GUIA**

260 páginas

Tamaño 12'5 x 23 cms.

**SUPLEMENTO
CALLEJERO**

28 páginas

Tamaño 11'5 x 16 cms.

**PLANO DE LA
CIUDAD A TODO
COLOR**

Tamaño 50 x 70 cms.

Una obra de excep-
cional interés.

Un libro imprescindible
de consulta.

Completa, eficaz, ma-
nejeable, útil.

Edición limitada. Re-
serve su ejemplar.

Redacción y Administración:

Gráficas Color

José María Pemán, 20

Teléfono 18

ELDA

BALONMANO

El Pizarro dio la campanada en Sabadell

Gran partido el realizado por el Pizarro en Sabadell, donde venció al Artileño por el resultado de 15-16. El partido tuvo varias caras; en primer lugar atacó fuerte el Artileño y pronto se colocó en un 5-2, que hacía presumir un triunfo abultado para los catalanes. Pero a medida que iba avanzando el partido, el Pizarro fue forzando el ritmo y haciéndose con las riendas del partido, y así se llegó al descanso con un 8-12 a su favor. En la segunda parte, y con la ventaja por delante, el Pizarro jugó muy bien y tranquilamente con el fin de mantener la ventaja, consiguiéndolo durante 20 minutos; pero en una reacción de los catalanes, en dos minutos marcaron tres goles que pusieron las cosas feas. Pero no por eso se desanimó el equipo sino al contrario, pues con el resultado de 13-14 el árbitro decretó un penalti un tanto riguroso, que Laureano logró detener. Con ello se vino abajo el Sabadell, pues a continuación marcó el Pizarro de nuevo y ya con dos goles de ventaja de nuevo, el partido tuvo color eldense. Sin embargo, en las postrimerías del encuentro todavía se marcaron dos goles, uno por cada bando, llegándose al final con el resultado de 15-16 antes citado.

El Pizarro realizó un partido bonito, pese a las ausen-

Agrupación Médico Quirúrgica

El jueves, día uno, celebró sesión científica esta Agrupación, la que constituyó su sesión inaugural del curso 1964-65. El ponente, doctor don Juan Hernández, jefe de zona del SOE, desarrolló el tema «Medicamentos quimioterápicos en el tratamiento del cáncer». Tras de resaltar lo mucho que se viene investigando, tanto en la experimentación animal como en la clínica humana, en este capítulo de la medicina de tanta trascendencia, expuso los diferentes medicamentos y métodos y casos de aplicación en tratamientos de las variadas formas de tumores malignos, y resumiendo de los mismos el que son un valioso colaborador en el complemento de tratamientos quirúrgicos o físicos. Concluyó, y en ello su total acuerdo con los asistentes, en que hoy por hoy el éxito de la curación del cáncer está en su diagnóstico precoz, para así, tratado lo antes posible, llegar a su curación a tiempo, antes de su generalización.

cias de Julián, Paco, Pablo y Lloréns, que no pudieron desplazarse. En el capítulo de destacados diremos que todo el equipo brilló a la misma altura, aunque no callaremos la actuación extraordinaria del meta Laureano, que a mi juicio estuvo magnífico siendo él el que con sus paradas inverosímiles, la mayor parte de ellas de salto, dio moral a unos y desanimó a los contrarios.

La actuación del árbitro fue autoritaria y el público muy correcto.

La alineación del Pizarro fue: Laureano, Vicente, Sócrates, Ramón, Ríos, Martínez, Fernando, Tomás, Kike y Gómez.

Este triunfo proporciona un extraordinario interés al encuentro que mañana ha de disputarse contra el potente Atlético de Madrid, al que hay que vencer para redondear el magnífico éxito conseguido en este primer encuentro.

UNO

Pistoneo Lambrettista

El pasado día 6 de octubre y con motivo de las Fiestas mayores de Petrel, en Honor de la Santísima Virgen del Remedio, se celebró la I Gymkhana motorista de categoría libre, organizada por la Comisión de Fiestas de dicha villa, y en la cual colaboró nuestro Club.

En estas pruebas de habilidad participaron buen número de motoristas —entre los cuales se encontraban algunos lambrettistas de nuestro Club, consiguiendo en dicha prueba 4 trofeos de los 10 a conceder.

Estos trofeos fueron los siguientes: 1.º Trofeo del Excmo. Ayuntamiento de Petrel, don Emiliano García. 6.º Trofeo de bolsos Mañez; don Elías Jover. 8.º Casco motorista de Garaje Pintoret, don Manuel Sáez. 10.º Gafas motorista, don Ernesto Marhuenda. La realización de esta Gymkhana fue un éxito.

TURISMO VELOZ

Auto - Radio

Aparatos MARCONI y SKREIBSON

Facilidades hasta un año

T. V. RABAT

Dahellos, 7

ABRIGOS

MUCHOS ABRIGOS

NUEVOS ABRIGOS

De las más acreditadas marcas

VALOR

GENERALISIMO, 34

MAGO

QUEIPO DE LLANO, 29

CINE

El último de la lista

Nacionalidad: Norteamericana.

Director: John Huston.

Intrépretes: George C. Scott, Dana Winter.

Para constituirse en único heredero de una cuantiosa fortuna, un hombre se torja un plan para asesinar a once personas. Es un novelista quien descubre la relación de las víctimas y quien acomete la empresa de desenmascarar al asesino. El argumento, basado en la novela de Phillips MacDonald, mantiene la intriga del espectador hasta las últimas escenas. Abunda el «suspense» y lo macabro, incrementado el interés por la presencia de unos personajes misteriosos, maravillosamente caracterizados, a los que dan vida actores como Kirk Douglas, Burt Lancaster, Robert Mitchum, Tony Curtis y Frank Sinatra, a los que el público trata de reconocer sin conseguirlo hasta el final.

La Delación

Nacionalidad: Francesa.

Director: Jacques Doniol-Valcroze.

Intrépretes: Maurice Ronet, Françoise Brion.

El único testigo de un crimen, en el que después se verá complicado, se niega a colaborar con la policía y decirle lo que sabe. Su actitud viene impuesta por un episodio del pasado, cuando formaba en la Resistencia francesa cuando la ocupación alemana, episodio que le sigue atormentando desde entonces, al sentirse culpable de la ejecución de un compatriota al que pudo salvar la vida. Película de un director de la «nouvelle vague», con brillantes juegos de imágenes y preparación de encuadres originales que acrecientan el interés del tema.

Una chica casi formal

Nacionalidad: Hispanoalemana.

Director: Ladislao Vajda.

Intrépretes: Liselotte Pulver, Alberto de Mendoza.

Historia del viaje de negocios de una secretaria que acompaña a Madrid a su jefe, hombre de empresa alemán. El turismo, los tipos populares madrileños, las quinielas, tablados flamencos, corridas de toros, etc. son el fondo de esta historia, cuyo argumento, leve, convencional y ligeramente humorístico, agrada al público.

blico. Un buen color y una discreta interpretación acentúan la amenidad de la película.

Noches del Universo

Nacionalidad: Española.

Director: Miguel L. Bonns.

Como en un calidoscopio, se van ofreciendo al espectador una serie de espectáculos variados de los que constituyen programa habitual de los centros nocturnos del mundo entero. Saltando de París a Nueva York y de Londres a Tokio los vistosos espectáculos se suceden sin interrupción en forma de espectáculos de ballet clásicos y modernos, con juntos musicales famosos del día, números circenses, etc. El «Duo Dinámico», los ballets de Alaria, Los Machucambos y muchísimos más no tan conocidos del público español, son los intérpretes de este «show» cinematográfico filmado en buen eastmancolor.

Safari en Malasia

Nacionalidad: Norteamericana.

Director: Phil Karlson.

Intrépretes: Robert Mitchum, Elsa Martinelli, Jack Hawkins.

Un trampero norteamericano y un famoso cazador de fieras alemán son contratados por un Zoológico de aquel país para que les proporcionen determinado número de animales salvajes, entre ellos una fiera de difícil captura y que sólo se encuentra en la jungla malaya. Durante el safari se desarrolla un drama entre ambos por causa de la mujer del cazador, que les ha acompañado. Ambiente de aventuras y peligros sobre un paisaje exótico captado en buen tecnicolor.

Asistencia Técnica

Jefe Técnico: D. Jesús Sánchez

Diplomado Escuela Superior de Electrónica y Televisión de París

T. V. RABAT Dahellos, 7

Se vende casa del "Progreso"

LLAVE EN MANO

Ideal para almacén o negocio
A 60 metros del Mercado de Abastos

Razón: Joaquín Coronel, 43

CARTELERERA

Teatro Castelar y Cine Cervantes

Un magnífico programa doble con la superproducción en tecnicolor

Al borde del infierno

por William H Iden

y el dramático estreno

Rapto en Hamburgo

(Autorizado mayores)

Teatro Cinema Cantó

Hoy, gran éxito de la intrigante superproducción

El último de la lista

por Kirk Douglas

y el magnífico documental en tecnicolor

Maravillas de Puerto Rico

(Tolerado menores)

Rex - Goya - Lis

Delicioso estreno en tecnicolor

La nueva Cenicienta

por Marisol y Antonio

y el divertido estreno

Me gustan valentones

por Rosita Quintana

y Luis Aguilar

(Tolerado menores)

Coliseo España y Cinema Alcázar

Extraordinario programa doble en Cinemascope y tecnicolor con los dos soberbios ESTRENOS

Una chica casi formal

Alberto de Mendoza y Liselotte Pulver

Noches del Universo

El más selecto desfile de espectáculos y atracciones internacionales

(Autorizado mayores 18 años)

CAPRI

Hoy, gran éxito del formidable programa doble

El estrangulador

por Maurice Ronet

y la superproducción en tecnicolor

La Reina de Chantecler

Sarita Montiel

(Autorizado mayores)

GLORIA

A partir del viernes

Sensacional estreno en tecnicolor

Safari en Malasia

por Robert Mitchum y Elsa Martinelli

complementando el programa

Atraco sin huellas

(Autorizado mayores)

Ideal Cinema

Grandioso ESTRENO

Un puente sobre el tiempo

por Julio Peña y Susana Canales

El Gran Circo

cinemascope y tecnicolor

por Victor Mature, Rex Burton y Rhonda Fleming

(Tolerado menores)

Cine Regio (Petrel)

Divertido estreno en tecnicolor

Un fresco en apuros

por Jerry Lewis y Dean Martin

La furia de los bárbaros

en cinemascope y tecnicolor

(Autorizado mayores 14 años)

Sala REX

A partir del miércoles

El magnífico estreno

La Delación

y

El secreto de una noche

(Autorizado mayores 14 años)

Compra-venta de maquinaria para calzado

Almacén: Av. Reina Victoria, 2

Domicilio: León XIII, 7

ELDA



Se ganó en Monóvar. Mejor dicho, se aplastó al rival de turno. Y eso que emplearon la «porra». Pues ni aún así: con el Deportivo no hay quien pueda.

La marcha triunfal sigue sonando y el día del «alirón» llegará. Lo estamos pasando de lo lindo, señores.

Comunican que el precio de las entradas será un poco más elevado, para celebrar el «Día del Club». Conformes y oiga, nada, señor presidente: lo que usted pida.

De interés para todos: comenzó la campaña pro-ayuda económica al Club Deportivo Eldense, y los nombres de los donantes van apareciendo, y estamos seguros de que muchos más aparecerán. Y más seguros todavía de que se llegará a feliz término. Porque estamos en Elda y el asunto en manos de los eldenses. Así no puede fallar.

Y que nadie dude de la valía del Deportivo. Cuatro partidos, ocho puntos, cuatro positivos, cuatro vicorias, ninguna derrota... ¿Quién puede pedir más?

Mañana, día de doble éxito: el económico, que buena falta va a hacer, y el deportivo, que se lo están mereciendo.

Os dije que los ancianos pagarían una entrada especial. ¿Verdad? Pues igual ocurre con mujeres y niños. Los hombres, a ayudar en taquí-

lla y en la grada. Es su obligación de buenos aficionados.

El debut de Horacio no fue muy afortunado, por dos razones. Por la leña que recibió y por lo pequeño que era el campo. Mañana veréis un «gigante» volar por el césped.

Adelante los goleadores. A ganar al Albacete. La «mejor afición de España» os contempla.

No podemos cerrar estos «tiros» sin disparar sobre nuestro colega de Monóvar. Con todo nuestro respeto, pero ante tantos errores, le aconsejamos se compre unas buenas gafas y se fije más en el fútbol. Creo que le hacemos un favor con el consejo.

Mañana recibiremos a los posibles subcampeones. Y como a tales debemos jugarles. Ni más ni menos.

Cuidado con las «quintas columnas». Si alguno de los que viven en Elda siente simpatías por el Albacete, nos parece muy bien. Pero que procure no perjudicar al Deportivo, porque al fin y al cabo, aquí vive y aquí gana su sustento, y entre la cuna y la despensa no es cosa de dudar.

Si nos regalan perdices, les obsequiaremos con goles. Y aunque no haya perdices, goles sí que habrá. Estamos seguros.

Monóvar, 0 - Eldense, 3

Ante la expectación de ambas aficiones, se produjo el nuevo éxito del Eldense, en marcha incontenible hacia el ascenso. Nadie dudaba del triunfo ni éste se vio en peligro en ningún momento. Los hombres de Rey, piéto-ricos de juego y de preparación física, dominaban al contrario, que pronto comenzó con sus rudezas, como única arma para poder contener el empuje del Eldense, siendo Ortiz severamente reprendido por el público y por el magnífico árbitro del Colegio valenciano, señor Cardós.

El primer gol de la tarde lo consiguió Mena, a servicio de Bartolo. Después Trilles lo graba el segundo y Rubio cerraba la cuenta. El Monóvar, sin embargo, no se «arrugó» ante la fama del Eldense, y

La animación sube por momentos muchos grados. A los muchos visitantes que vendrán, más eldenses.

Sí, señores, y con todo merecimiento, comenzó el Pizarro la Liga de Balonmano. Y para hacer honor a su nombre, conquistó los dos positivos en Sabadell. Es decir, primer partido, primera victoria. Luego vendrán las demás.

Atención, señores. Mañana por la mañana, en el terreno del Cine Paz, nuestro Pizarro recibirá al mejor equipo de España de balonmano: nada menos que al Atlético de Madrid, con sus siete internacionales y su flamante título de campeón de balonmano. Todo un acontecimiento.

Sabemos que la alineación del Deportivo mañana será la misma que venció en Monóvar. Y pasado mañana nos visitará el Gandía, y podremos ver en el Deportivo a los hasta hoy suplentes, algunos de los cuales posiblemente serán titularísimos dentro de poco tiempo. Es decir, podremos ver a tres hombres de verdadera clase.

La campaña pro-ayuda al Deportivo, ha comenzado. Que nadie falte con su aportación. Si la directiva nos necesita, nobleza obliga.

A'quí'er de automóvles,
con y sin chó'r
ESPI Dahellos, 5

Mañana comienza la Liga para la U. D. Elda, que se desplaza a Villena, para jugar con el titular e intentar conseguir los primeros puntos de la temporada.

CARPINTERO

esgrimió la violencia, contestada por los jugadores del Deportivo adecuadamente. Nunca los propietarios del terreno llegaron a inquietar a Papalardo —en plan casi de espectador— pues Camarasa, Joseico y Careaga se bastaban para desbaratar los intentos monoveros. Miguel, en labor sorda, pero muy eficaz, anuló totalmente a Pérez Segura, el hombre más peligroso de los locales. Y Cabanes contenía y atacaba, en tarde algo menos acertada de lo habitual en él. Horacio abusaba del regate y aguantaba las tarascadas de Ortiz primero, y luego de Pastor. Bartolo, en gran momento, ordenaba acertadamente el juego eldense, y Mena sigue abusando de sus facultades, aun que evidenciando su innegable clase, pero el atracarse de balón y buscar la puerta él solo es muy perjudicial para la buena labor de conjunto, ya que se desperdician goles claros por no ceder la pelota a compañeros mejor situados. Trilles, hombre-gol, verdadero artillero, debe ser más tenido en cuenta, y enviarle más juego sobre puerta. Y Rubio se pasó la tarde recibiendo y dando «leña».

Mención aparte merece el colegiado señor Cardó. Su arbitraje fue casi perfecto, dando todo un curso de verdadero juez deportivo.

Alineaciones:

MONOVAR: Vidal; Pepín, Rodríguez, Ortiz; Fernández, Pastor; Royalty, Pérez Segura, Cardell, Crespo y Gallana.

ELDENSE: Papalardo (1); Careaga (1), Camarasa (2), Joseico (2); Cabanes (1), Miguel (2); Horacio (1), Bartolo (3), Mena (2), Trilles (2) y Rubio (1).

PEDRO LOPEZ

COLOMBOFILO: Piensa que en nuestra Ciudad, hay dos clases de deportes distintos cumple las órdenes de tu Directiva y acuerdos de tu sociedad.

Televisor

OPTIMUS

T. V. RABAT Dahellos, 7

Campo del Cine Gloria

Mañana domingo a las doce de la mañana gran partido de Balonmano entre el

Atlético de Madrid

Campeón de España
y nuestro

PIZARRO, del F. de J.

Aficionados al deporte; ayudamos en masa a presenciar este encuentro, el más interesante de la temporada, para animar a nuestro equipo que se encuentra entre los mejores.

Oiga... nada... lo que Vd. pida

Hilaturas de Fabra y Coats.
Cordoneras de S. A. Grober.
Agujas de aparar Indor y Metwar.
Plásticos, charoles y molletas Ivela.
Fornituras y adornos tipo italiano.
Plásticos oro y plata Meta - Lite.
y Artículos en general para el calzado.

HILATURAS TORRES

María Guerrero, 43

Teléfono 635



UNAMUNO

Por JOSE ALFONSO

Se ha cumplido recientemente el centenario del nacimiento de Unamuno, pensador español de talla universal, el valor más representativo de la famosa generación del 98, de la que no queda ya en pie más que el glorioso maestro Azorín. Y con dicho motivo, los homenajes a la memoria de don Miguel se han prodigado en España y en el extranjero. No ha faltado para enturbiarlos la nota ratiza de algunos pigmeos, intentando menguar la gloria del ex-rector de Salamanca, atacando sin consideración alguna incluso a la persona del escritor, lanzándole espueñas de basura. ¡Pobres gentes, dignas de vivir todavía en la Edad Media! Incomprensivas y cerriles, al propio tiempo que hacen el ridículo, motivarían el asombro, si los leyéramos allende las fronteras, de las gentes cultas de otras naciones. Afortunadamente, sólo han vomitado su bilis en «tebeos» que nadie lee. Porque la Prensa más solvente y más seria de España —culminando en el extraordinario

que le dedicó a Unamuno, hace pocos días, el «Abc»— se ha volcado en elogios a la memoria del autor de «Vida de Don Quijote y Sancho». Ya el Jefe del Estado, atento a nuestros valores raciales, dispuso la conmemoración Nacional del centenario del nacimiento de Unamuno, que ha tenido supremas resonancias. Y donde la intelectualidad española ha vibrado con entusiasmo y devoción. Que unos señores sólo conocidos en su casa a la hora de comer, hayan intentado levantar un poco de cieno en desdoro del hombre bueno, sincero y noble que fue Unamuno —un corazón rematado por una pluma— no tiene la menor importancia. Es como si ladraran al satélite se lenita.

La obra de don Miguel tiene una densidad ideológica que, salvando a Ortega —otro valor racial al que también se cornea de cuando en cuando— nadie ha sido capaz de superarla en el solar español. Quien no lo vea así, deberá acudir a un óptico. Y que le corrija las dioptrías mentales, dignas de un rupestre de las cuevas de Altamira. Que se comparta o no la posición ideológica de un escritor, es distinto. Allí cada uno con su manera pensante. Pero que se le nieguen el agua y la sal —encima de insultarlo— a un prestigio sólido de la literatura contemporánea y hombre probo y entero, que tuvo la moral y la sinceridad por norte, es algo desconsiderado y lamentable. Pero, en fin, de todo ha de haber en los viñedos del Señor.

Muy modestamente —yo, que fui amigo personal de don Miguel— raro es el año que no escribo dos o tres artículos en su recuerdo. Hoy brindo mi humilde granito de arena a la conmemoración Nacional que nos pide Franco, con este artículo del VALLE, como hace unas semanas, desde Radio Alicante, dediqué a Unamuno otra cariñosa y devota evocación. Los que hoy me lean y fueran oyentes míos en la charla que pronuncié en el Centro Cultural Eldense, acerca de la generación del 98, no ignoran estas admiraciones mías por el autor de «Contra esto y aquello», así como mi alta estimación personal. Traté humanamente a don Miguel y vi clara la nobleza de su alma. Aparte de ser honrado por el afecto y la cor-

LA CAJA DE AHORROS DEL SURESTE DE ESPAÑA ha preparado otro sensacional sorteo para el

XL DIA UNIVERSAL DEL AHORRO

que se celebrará el 31 de octubre.

Los regalos son muchos y muy valiosos. Entre ellos, DOS COCHES SEAT - 600 D

Todas las Oficinas de la Caja de Ahorros del Sureste de España reparten boletos gratuitos.

Familia que ahorra, familia feliz

dialidad de un hombre que desde su altura literaria, se me mostró siempre íntimo y sencillo.

Ya en un número de la revista «Alborada» hablé anchamente de Unamuno, cuando vino a Elda para pronunciar una charla con motivo del centenario del natalicio de Castelar. De cuyo trabajo me nutrí para mi citada disertación en Radio Alicante, derramándome en ditirambos hacia don Miguel, y hacia Elda, pueblo de nuestra provincia que puede apuntarse en su honor el haber llevado a su seno a uno de los escritores españoles más grandes de todos los tiempos. Porque Elda —lo repito una vez más— también es grande para todo lo que realiza.

Los eldenses maduros recordarán con gozo —como toda vía lo recuerdo yo, que reseñé el acto como enviado especial de la Asociación de la Prensa de Alicante— la magra disertación de don Miguel, tan originalísima, en la que lució todo su poderío mental. Fui testigo del contento de Unamuno, ante las clamorosas ovaciones que le tributó el cultísimo pueblo de Elda. Así como también controlé la emoción y el agradecimiento de don Miguel —hombre bueno sobre todas las cosas— hacia un pueblo que le colmó de agasajos y de atenciones.

Cocer hoy a Unamuno, lo puede hacer cualquier mula de varas. Pero razonar frente a su obra y su persona

—tan noble y sincera, repito— ya es más difícil. El recio españolismo de don Miguel, diseminado a través de su obra, tan intensa y tan extensa, es una ejecutoria que merece respeto. Y cuando el Caudillo le honra con una Conmemoración Nacional, por algo será. Porque don Miguel es uno de los excelsos escritores que dan categoría y lustre a una nación. ¡Todo lo que la desprestigian algunos seres anacrónicos y «atravesados»!

OCASION

Se vende coche nuevo

Garaje SAN CRISTOBAL

HERNIADOS

El Gabinete Ortopédico «HERNIBIEN», bajo prescripción facultativa, resolverá su caso por difícil que sea, con su aparato automático (patentado), sin tirantes ni presiones molestas. Aparatos para elevación de estómago, etc.

Pasamos consulta en Elda, el día 14 de cada mes de 10 a 2, en la clínica del doctor Molina, Queipo de Llano, 30, (c. e. s. número 15874).

Televisión

Asistencia Técnica

Taller de reparaciones de todas las marcas

T. V. RABAT Dahellos, 7

VALLE DE ELDA

Redacción y Administración

Moscardó, 1 - 1.º

Teléfono 300

PRECIOS DE SUSCRIPCION

	España	Extranj. (1)
Un semestre	75'—	100'—
Un año	150'—	200'—

(1) Excepto Hispanoamérica, Marruecos y Filipinas, para los que rige la misma tarifa que para España.

NOTA.—Las suscripciones de fuera de Elda se abonarán por anticipado, por Giro Postal u otro medio de fácil cobro.